

| | |
|---------------------|-----------------------------------------------------------------------------------------|
| Zeitschrift: | Bulletin de la Société suisse de Numismatique |
| Herausgeber: | Société Suisse de Numismatique |
| Band: | 10 (1891) |
| Heft: | 6 |
| Artikel: | Médaille du Congrès pénitentiaire international de 1890 |
| Autor: | J.M. |
| DOI: | https://doi.org/10.5169/seals-171663 |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

les et l'hôtel de ville; où M. le Bourgmestre a bien voulu recevoir les membres du Congrès et faire lui-même les honneurs de sa somptueuse demeure.

Enfin, séance de clôture qui a été terminée par une intéressante discussion sur les moyens à employer à répandre le goût de la science numismatique.

Le programme du Congrès prévoyait la lecture de 40 mémoires dont 23 seulement ont pu être communiqués complets ou en extraits, de plus, la Société belge fera paraître un volume spécial contenant la totalité des mémoires, lequel restera un souvenir précieux pour celui qui aura eu le bonheur d'assister à cette belle fête.

M. DE PALÉZIEUX.

Envoyé officiel de la Société suisse de numismatique.

MÉDAILLE DU CONGRÈS PÉNITENTIAIRE INTERNATIONAL DE 1890

Le Congrès pénitentiaire international de 1890 a eu lieu à Saint-Pétersbourg. L'empereur de Russie a fait remettre aux différents rapporteurs une superbe médaille de bronze dont voici la description :

★ ALEXANDER III ★ en sens contraire :
IMPERATOR RUSSIAE

Tête de profil à gauche de l'empereur.

R. : En cinq lignes dans un grènetis :

— | IN MEMORIAM | IV CONGRESSUS | POENITENTIARII INTERNATIONALIS | PETROPOLI | A. D. MDCCCLXL | —

Diam. : 67^{mm}. Cette pièce n'est pas signée.

Nous donnons cette description d'après l'exemplaire qui a été remis à notre compatriote M. John Cuénoud, l'auteur de plusieurs publications justement remarquées par les économistes.

J. M.

MÉLANGES

Römische Münzfunde in Frankreich.

In der Nähe von Puy (Haute-Loire) ist vor einiger Zeit eine grössere Anzahl Münzen der römischen Republik gefunden worden, deren älteste vom Jahr 101, die jüngste von 37 v. Chr. datirt. Der Schatz scheint demnach nach Verlauf des ersten Quinquenniums des Trinenvirats begraben worden zu sein. Der Fund ist classificirt und der kundige Bibliothekar von Puy wird denselben in den *Mémoires de la soc. agricult. et scientif. de la Haute-Loire* publiciren.

Der zweite Schatz gefunden im Dép. Loire umfasst eine grosse Zahl römischer Denare und Grossbronzen, hauptsächlich der Regierung Gordians III und seiner Vorgänger angehörend; die treffliche Erhaltung der Bronzen gibt dem Fund der sich im Cabinet des Herrn Testenoire zu Saint-Etienne defindet einen besondern Werth.

Puy (Auvergne)

D^r E. A. Stückelberg.

* * *

Raitpfennig.

On entend par ce terme allemand les jetons commémoratifs avec le nom des fonctionnaires, graveurs, directeurs de la monnaie. Ces jetons se classent dans la série des médailles et jetons des numismatistes et des fonctionnaires de la monnaie. Leur nombre est très grand surtout en Allemagne.